

“LAS PERSPECTIVAS DE UN VIEJO APÓSTOL”

(2Pedro.1: 12 – 15)

INTRODUCCIÓN:

- A. Cuando una persona enfrenta la inminente muerte, su mente normalmente piensa en las cosas más importantes de su vida...
- B. Cuando Jesús supo de su muerte inminente, su oración en (Jn.17), revela que la unidad de los creyentes era su gran preocupación (Jn.17: 20, 21) ...
- C. En nuestro texto, es evidente que el apóstol Pedro supo que su tiempo en esta vida llegaba a su fin (2Ped.1: 12 – 15) ...
 1. ¿Qué pasaba por la mente de este viejo apóstol? ¿Qué consideraba de mayor importancia al final de sus días?
 2. Hay varias cosas que podemos extraer de “Las perspectivas de un viejo apóstol”

❖ Empezando por...

I. SU PERSPECTIVA DE LA NECESIDAD DE RECORDAR.

- A. LA PREOCUPACIÓN DE PEDRO...
 1. Él no quiso ser negligente con esta necesidad (2Ped.1: 12)
 2. Él creía necesario el recordar cosas conocidas (2Ped.1: 13)
 3. Incluso, Pedro tomó medidas para que de manera impresa sus amonestaciones fueran recordadas después de su muerte (2Ped.1: 15)
- B. EL RECORDATORIO FRECUENTE PUEDE “DESPERTARNOS” ...
 1. La preocupación de Pedro no es que le recuerden según su condición (2Ped.1: 13)
 2. El verbo compuesto “*anamimnēskō*” ἀναμιμνήσκω significa: "recordar nuevamente", "traer a la memoria", "recordar a alguien", o "recordar cosas". Implica traer a la memoria de forma continua y eficaz.
 3. Se debe recordar porque siempre hay necesidad de “despertar” mentalmente.
 - a) La forma verbal es “*egeirein humas*” ἐγείρειν ὑμᾶς, en el manuscrito griego, es un infinitivo con el pronombre acusativo “*humas*” ὑμᾶς.
 - b) Indica que Pedro está exhortando a los creyentes a despertarse ellos mismos de su complacencia espiritual, es decir, un llamado a la diligencia y el estímulo.
 - c) Pedro se propone “despertar” a los creyentes en el sentido de “despertar sus mentes” o “estimular su memoria” con su amonestación, para que no olviden las verdades que ya conocen.
- C. FORMAS PARA UN RECORDATORIO EFECTIVO...
 1. A través de congregarnos con frecuencia (Heb.10: 24, 25; cf Hech.2: 46)
 2. A través de la lectura diaria de la Biblia (2Ped.1: 15)

❖ Pueda que las perspectivas de un viejo apóstol logren despertarnos a la necesidad de crecer en la gracia y el conocimiento de Jesucristo. Pero también comparte con nosotros...

II. SU PERSPECTIVA DE EL CUERPO Y LA MUERTE.

- A. ELCUERPO ES “UNA TIENDA” ...
 1. Pedro veía su cuerpo como “un tabernáculo” {KJV}, o “una tienda” {NKJV}
 2. Es decir, el albergue temporal del “hombre interior” que continua después de la muerte (Mat.10: 28)
 3. “abandonar el cuerpo” es en el griego “*apólyein to skēnōma*” ἀπολύειν τὸ σκηνώμα se traduce literalmente como “dejar el tabernáculo” o “desprenderse de la tienda”.
 - a) El sustantivo “*skēnōmatos*” σκηνώματος significa “tabernáculo” o “morada terrenal”, se usa para describir el cuerpo físico.
 - b) Por tanto, la frase significa el acto de desmontar o disolver la morada corporal, o, en otras palabras, la muerte del creyente.

4. Este concepto de Pedro, es el mismo que tenía Pablo (**2Cor.5: 1 – 8**)
- B. LA MUERTE ES “UN LEVANTAR LA TIENDA”, ES “UN ÉXODO” ...
1. Pedro habla de su muerte, que el Señor mismo se lo había ya declarado (**2Ped.1: 14**), una referencia a (**Jn.21: 18, 19**)
 2. Describe su muerte más allá de esto, como “*éxodo*” (**2Ped.1: 15**)
 - a) “...*hē emē exodos*” ἡ ἐμῆ ἔξοδος {“...*mi partida*...”}, es el sustantivo “*exodos*” ἔξοδος que hace referencia una "partida" o "salida".
 - b) La misma palabra que describe “el éxodo de Israel” de la esclavitud egipcia.
 - c) Lejos de ver la muerte como un fin, Pedro lo ve como una salida a un mundo mejor (**Apoc.20: 6**)
- ❖ La muerte física pierde su temor cuando acogemos la perspectiva de este viejo apóstol sobre el cuerpo y la muerte, viendo las cosas desde una perspectiva correcta.
- ❖ Finalmente, observemos la perspectiva de Pedro en cuanto...

III. LO QUE REALMENTE ES MÁS IMPORTANTE.

- A. DOS VECES, PEDRO HACE ALUCIÓN A “ESTAS COSAS” ...
1. “...*yo no dejaré de recordaros siempre estas cosas*...” (**2Ped.1: 12**)
 2. “*También yo procuraré con toda diligencia que después de mi partida vosotros podáis en todo momento tener memoria de estas cosas*” (**2Ped.1: 15**)
 - ¿Qué son “estas cosas” que Pedro está interesado en recordar?
- B. CRECIENDO EN EL CONOCIMIENTO DE JESUCRISTO...
1. “*Estas cosas*” se refiere a las dichas en el contexto de (**2Ped.1: 5 – 11**)
 2. ¿No nos indica esto la importancia de “crecer en la gracia y el conocimiento de nuestro Señor Jesucristo”?
 - a) Pedro sabía que su tiempo en la tierra era corto y que su muerte era inminente.
 - b) En la brevedad de tiempo que le quedaba, Pedro deseaba recordarles lo más importante.
 - c) Es evidente que, “el crecer en el conocimiento de Jesucristo” debe ser ¡de suma importancia para el cristiano!
 - d) Incluso, al cierre de su epístola, Pedro reafirma esta importancia de “crecer” (**2Ped.3: 18**) “*Antes bien, creced en la gracia y el conocimiento de nuestro Señor y Salvador Jesucristo. A él sea gloria ahora y hasta el día de la eternidad. Amén*”.

CONCLUSIÓN:

- A. Sin duda, hemos recibido mucho beneficio de viejos cristianos que han reconocido la brevedad de la vida...
1. Quienes han alcanzado la madurez espiritual para enseñarnos el significado de la vida y lo que es más importante en esta vida.
 2. Su perspectiva de la vida, por ambas cosas, la experiencia de una vida consagrada a Dios y el entendimiento de la brevedad de la vida {el éxodo}
- B. ¡Que privilegio para los cristianos del primer siglo, estar cerca de un viejo apóstol en las postrimerías de su muerte!
1. Sentados a sus pies escuchado sus palabras de exhortación y de advertencias.
 2. Recibiendo consejos de alguien que conoció personalmente a nuestro Señor Jesucristo a quién él le sirvió mucho tiempo y fielmente.
- ❖ Gracias Pedro, porque tus palabras aún resuenan desde la eternidad: “...*yo procuraré con diligencia que después de mi partida vosotros podáis en todo momento tener memoria de estas cosas*” (**2Ped.1: 15**)